
 
 

 

Landkreis Aurich 

Der Landrat 

Herrn Harm-Uwe Weber 

Fischteichweg 7-13 

26603 Aurich                                                                                        Aurich, den 25.03.2012 

 

 

Antrag zum Finanzausschuss am 28. März 2012 

 

Sehr geehrter Herr Weber, 

 

der Kreistag möge in seiner nächsten Sitzung den folgenden Antrag von Bündnis90/Die Grünen 

beschließen: 

 
- im Haushalt 2012 zur Förderung der Regionalvermarktung landwirtschaftlicher Produkte 

75.000 Euro einzuplanen. Hiermit soll eine Stelle für eine Mitarbeiterin/einen Mitarbeiter 
einschließlich Sachkosten finanziert werden. Diese Stelle soll für drei Jahre in die 
mittelfristige Finanzplanung mit jeweils 75.000 Euro aufgenommen werden. 

 
Begründung: 
 
In der Landwirtschaft findet derzeit eine dramatische Entwicklung hin zu großen 
Geflügelmastställen und großen Biogasanlagen statt. Diese Entwicklung ist nur zu stoppen, 
wenn landwirtschaftlichen Betrieben Einkommensalternativen geboten werden.  
Dafür  ist die regionale Verarbeitung und Vermarktung verschiedenster landwirtschaftlicher 
Produkte im regionalen Lebensmittelhandel, in der regionalen Gastronomie, in der regionalen 
Gemeinschaftsverpflegung und die Vermarktung an Endverbraucher eine wichtige Möglichkeit. 
Gerade der Landkreis Aurich mit seinen derzeit noch vielfältigen landwirtschaftlichen 
Erzeugungsstrukturen und auf der anderen Seite einer kaum entwickelten Vermarktung in 
regionale Kanäle, insbesondere auch im Hinblick auf die vielen VerbraucherInnen, die unsere 
Urlaubsregion besuchen, bietet hier Chancen, die es zu nutzen gilt. 
Wir möchten, dass im Bereich der Wirtschaftsförderung ein/e MitarbeiterIn mit einer 
entsprechenden fachlichen Qualifikation, z.B. Studium Food Management, Wirtschaft o.ä. 
eingestellt wird. Diese Arbeitskraft soll als Mittler zwischen Erzeugung und Verbrauch tätig 
werden. Gleichzeitig sollen neue ErzeugerInnen und AbnehmerInnen gewonnen werden. Eine 
Logistik muss entwickelt werden.   
Die TeilnehmerInnen an der Regionalvermarktung müssen in Folge der Tätigkeit dieser 
Mitarbeiterin/dieses Mitarbeiters für sich Chancen  erkennen und sie wirtschaftlich nutzbar 
machen. Dieses ist Wirtschaftsförderung im wahrsten Sinne. Nach dem Zeitraum von drei 
Jahren sollte der wirtschaftliche Erfolg eine weitere Förderung überflüssig machen.    
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

(im Namen der Kreistagsfraktion) 

                                                                     

Beate Jeromin-Oldewurtel                                                                              Garrelt Agena 

 

Zur Kenntnisnahme: 
Allen Fraktionen im Kreistag Aurich 

FDP im Kreistag Aurich 

Mitglied Kreistagsfraktion 
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich 

Mitglied der Kreistagsfraktion 
Bündnis90/Die Grünen im Landkreis Aurich 


